

Neuvaine à sainte Cécile

Du 14 au 22 novembre - Fête de sainte Cécile

Au IXème siècle, ses reliques furent transférées dans une église romaine proche du Tibre : Sainte Cécile au Transtévère.

Selon la tradition, elle fut fiancée à un jeune homme prénommé Valérien, qu'elle convertit au christianisme. Ayant refusé d'honorer les divinités romaines, ils souffrirent tous deux le martyre ; Tiburce, le beau-frère de Cécile, fut également martyrisé.

La dévotion du monde chrétien envers la sainte n'a pas cessé de se maintenir. Son nom figure au premier canon de la messe. Elle est devenue la patronne des musiciens.

Son culte s'est répandu dans toute l'Eglise grâce au récit de sa Passion, montrant en elle un exemple parfait de femme chrétienne qui a embrassé la virginité et subi le martyre pour l'amour du Christ.

Cette neuvaine va nous permettre de découvrir une grande sainte des premiers siècles. Nos demandes de prières seront entendues par celle qui fut si courageuse sous les persécutions.

Prières quotidiennes

Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit. Amen.

Je crois en Dieu

Prière à l'Esprit Saint

O Esprit Saint, Amour du Père et du Fils
Inspirez-moi toujours ce que je dois penser,
Ce que je dois dire, comment je dois le dire,
Ce que je dois écrire, comment je dois agir,
Ce que je dois faire pour procurer votre gloire,
Le bien des âmes et ma propre sanctification.
O Jésus toute ma confiance est en vous.

Cardinal Verdier

Prière à sainte Cécile

Sainte Cécile, Dieu vous a glorifiée par tant de miracles. La Chrétienté de Jésus Christ vous a nommée patronne de La Musique et des Chants, protectrice des harmonies et des symphonies humaines. Obtenez pour nous la grâce de rester fidèle à Jésus Christ, même à la mort. Amen.

Notre Père, 10 Je vous salue Marie, Gloire au Père

Premier jour de la neuvaine - Sainte Cécile, glorieuse vierge

La légende de sainte Cécile fut transmise dans la Légende dorée de Jacques de Voragine:

Issue d'une noble famille romaine, elle voua sa vie très jeune à Dieu et fit vœu de virginité. Arrivée en âge de se marier, ses parents lui choisissent Valérien pour époux, un païen. Après plusieurs jours de prière et de jeûne, arrive la nuit de noces: elle révèle son secret à Valérien, et lui demande de respecter sa virginité, ainsi que de se convertir. Elle lui dit :

« J'ai pour amant un ange qui veille sur mon corps avec une extrême sollicitude. S'il s'aperçoit le moins du monde que tu me touches, étant poussé par un amour qui me souille, aussitôt il te frappera, et tu perdras la fleur de ta charmante jeunesse ; mais s'il voit que tu m'aimes d'un amour sincère, il t'aimera comme il m'aime, et il te montrera sa gloire. »

Sainte Cécile, Dieu vous a glorifiée par tant de miracles. La Chrétienté de Jésus Christ vous a nommé patronne de La Musique et des Chants, protectrice des harmonies et des symphonies humaines. Votre intercession ne peut qu'être entendue par votre Epoux. Nous vous demandons de l'aide. Obtenez pour nous la grâce de rester fidèle à Jésus Christ, même à la mort. Amen.

Prières quotidiennes

Deuxième jour de la neuvaine - Sainte Cécile, protectrice des harmonies humaines

Valérien répondit à Cécile: « Si tu veux que je te croie, fais-moi voir cet ange, et si je m'assure que c'est vraiment un ange de Dieu, je ferai ce à quoi tu m'exhortes ; mais si tu aimes un autre homme, je vous frapperai l'un et l'autre de mon glaive. »

J'ai tant de défaut, Dieu peut-il me pardonner l'abus de tant de grâces qu'il m'a pourtant octroyées!

Pourquoi souvent ai-je mis en doute la volonté de Dieu, Sa providence et même Son amour personnel pour moi ?

Pourquoi faible est ma foi et absente ma confiance et la confiance à Dieu!

Pourquoi souvent ai-je échoué et comment être reconnaissant à Ses bénédictions et Ses faveurs?

Sainte Cécile obtenez pour moi la grâce singulière d'avoir la confiance absolue envers Dieu. Rappelez-moi aujourd'hui et chaque jour, de remercier Dieu à plusieurs reprises pour les petits détails de grâces qui jalonnent les parcours quotidiens de ma vie. Amen.

Prières quotidiennes

Troisième jour de la neuvaine - Sainte Cécile, modèle d'épouse

Cécile fit lire à Valérien l'évangile selon saint Luc. Il renonça aux idoles et se convertit. Elle le conduisit alors au pape Urbain qui le prépara au baptême et le baptisa à Pâques.

Le frère de Valérien, Tiburce, se convertit à son tour.

Un ange leur annonce alors qu'ils arriveront tous deux auprès du Seigneur avec la palme du martyr. Cécile répond à Tiburce qui exprime ses craintes de mourir : « Si cette vie était la seule, ce serait avec raison que nous craindrions de la perdre : mais il y en a une autre qui n'est jamais perdue, et que le Fils de Dieu nous a fait connaître. Toutes les choses qui ont été faites, c'est le Fils engendré du Père qui les a produites. Tout ce qui est créé, c'est l'Esprit qui procède du Père qui l'a animé. Or, c'est ce Fils de Dieu qui, en venant dans le monde, nous a démontré par ses paroles et par ses miracles qu'il y a une autre vie. »

Sainte Cécile vous avez annihilé les plaisirs de la chair et les espoirs qui flattent. Ce vœu a déshabillé la vie des bijoux les plus brillants. Vous répétiez, "le monde entier n'est rien comparé à un degré de perfection que mon âme atteindra par ce sacrifice. Je désire n'appartenir entièrement qu'à Dieu."

Aidez-moi à comprendre la valeur de la pureté ? Aidez-moi à lutter contre les si nombreux ennemis visibles et invisibles à cette vertu, qui cherchent à m'en priver.

Obtenez-moi la grâce de me construire un rempart par l'humilité, par la modestie, par la prière et en fréquentant les sacrements ? Amen.

Prières quotidiennes

Quatrième jour de la neuvaine - Sainte Cécile, lien chrétien entre deux frères

Valérien et Tiburce s'employaient à donner des sépultures aux corps des martyrs que le préfet Amalchius faisait tuer comme criminels, et brûler. A l'époque les chrétiens n'étaient pas recherchés, mais s'ils étaient dénoncés on les forçait à renier leur foi et à adorer les dieux des Romains. Un jour ils furent dénoncés.

Ils proclamèrent au préfet : « Nous supportons maintenant l'ignominie et le labeur ; mais plus tard, nous recevrons la gloire et la récompense éternelle. Quant à vous, vous jouissez maintenant d'une joie qui ne dure pas, mais plus tard, aussi, vous ne trouverez qu'un deuil éternel. »

Le préfet répondit : « Ainsi nous, et nos invincibles princes, nous aurons en partage un deuil éternel, tandis que vous qui êtes les personnes les plus viles, vous posséderez une joie qui n'aura pas de fin ? Vous n'êtes que de pauvres hommes et non des princes, nés à notre époque, qui mourrez bientôt et qui rendrez à Dieu un compte plus rigoureux que tous. Pourquoi perdre le temps, en des discours oiseux ? Offrez des libations aux dieux, et allez-vous-en sans qu'on vous ait fait subir aucune peine. »

Sainte Cécile vous avez renoncé aux avantages les plus attirants du monde. Vous avez vraiment compris les mots de Salomon, "la Vanité des vanités". En sacrifiant tout, Sainte Cécile a tout obtenu!

Sainte Cécile, intercédez pour moi qui me suis privé des bonnes choses qui seules méritent d'être estimées. J'ai cru que le monde, pauvre comme il est, a des moyens d'enrichir ceux qui le servent et que son ignominie me pousse à honorer. J'ai cru que la satisfaction de mes sens peut m'apporter le vrai bonheur. Mon erreur m'expose au danger le plus grand : il est écrit que les amis du monde sont les ennemis de Dieu.

Sainte Cécile, aidez-moi à changer ma vision sombre et à voir le monde pour ce qu'il est, l'employer comme si je ne l'emploie pas, mépriser ce qu'il estime et m'attacher à rien qu'il aime.

Sainte Cécile, rectifiez mon jugement, brisez mes attachements, que je consente, en chantant gaiement à tout sacrifier, Dieu doit avoir le plaisir d'exiger tout de moi.

Prières quotidiennes

Cinquième jour de la neuvaine - Sainte Cécile, exemple de pureté

Les deux frères répliquèrent : « Tous les jours nous offrons un sacrifice au vrai Dieu. Non à Jupiter qui n'est pas un dieu ! »

Ainsi, reprit le préfet : « Jupiter, ce n'est pas le nom d'un dieu ? C'est le nom d'un homicide et d'un corrupteur. Donc, tout l'univers est dans l'erreur, et il n'y a que ton frère et toi qui connaissiez le vrai Dieu ? »

Valérien et Tiburce répliquèrent au préfet : « Nous ne sommes pas les seuls, car il est devenu impossible de compter le nombre de ceux qui ont embrassé cette doctrine sainte. »

Au terme de ce procès, les deux frères furent livrés à la garde de Maxime. Celui-ci tenta de les sauver une dernière fois de la mort : « O noble et brillante fleur de la jeunesse romaine ! O frères unis par un amour si tendre ! Comment courez-vous à la mort ainsi qu'à un festin ? »

Jeunes Romains chrétiens, vous avez enduré des supplices cruels pour Dieu. Vous avez offerts votre jeunesse, tous vos biens matériels et spirituels au Seigneur.

Priez pour nos générations actuelles si loin de Dieu. Obtenez-leur de vraiment croire en la vie éternelle qu'ils puissent aller participer, avec vous, aux symphonies heureuses du royaume.

Priez pour nous afin que nous soyons fidèles au Christ, portant notre croix comme il l'a portée. Que nous sachions souffrir volontairement, en foulant aux pieds le vieil homme. Sainte Cécile montrez-nous le chemin pour devenir des enfants généreux et fidèles de Marie ! Amen.

Prières quotidiennes

Sixième jour de la neuvaine - Sainte Cécile, inébranlable sous les tortures

Valérien dit à Maxime, leur garde, que s'il promettait de croire, il verrait lui-même leur gloire après leur mort. Maxime leur répondit : « Que je sois consumé par la foudre, si je ne confesse pas ce Dieu unique que vous adorez quand ce que vous dites arrivera ! »

Alors Maxime, toute sa famille et tous les bourreaux crurent et reçurent le baptême d'Urbain qui vint les trouver en secret.

Valérien et Tiburce furent décapités et Maxime fouetté à mort. Cécile obtint l'autorisation de les enterrer, au lieu de les brûler, dans un tombeau de la voie Appienne et non dans les cimetières souterrains des catacombes.

Lors de son procès, sainte Cécile est restée inébranlable sous les tortures les plus féroces. Elle n'avait aucun souci pour elle-même, aucune hésitation; elle n'eut aucun regret, plainte ou reproche.

Sainte Cécile, aidez-nous à persévérer dans nos combats, à obtenir la constance finale. Amen.

Prières quotidiennes

Septième jour de la neuvaine - Sainte Cécile, privilégiée de la présence de son ange

Cécile se sent menacée, mais sa foi est plus forte que sa peur et elle continue d'évangéliser chez elle et dans les jardins du mont Palatin. Le pape Urbain vient célébrer l'eucharistie chez Cécile, pour ce groupe de chrétiens.

Voici les paroles que sainte Cécile a pu adresser au préfet Almachius lors de sa condamnation :

- Amalchius : D'où te vient tant de présomption en me répondant?

- Cécile : D'une conscience pure et d'une conviction sincère.

- Ignores-tu quel est mon pouvoir ?

- Ta puissance est semblable à une outre remplie de vent, qu'une aiguille perce, tout ce qu'elle avait de rigidité a disparu.

- Tu as commencé par des injures et tu poursuis sur le même ton !

- On ne dit pas d'injures à moins qu'on ne prononce des paroles fausses. Démontre que j'ai dit une injure, alors j'aurai avancé une fausseté : ou bien, avoue que tu te trompes, en me calomniant; nous connaissons la sainteté du nom de Dieu, et nous ne pouvons pas le renier. Mieux vaut mourir pour être heureux que de vivre pour être misérables.

- Pourquoi parles-tu avec tant d'orgueil?

- Ce n'est pas de l'orgueil, mais de la fermeté.

- Malheureuse, ignores-tu que le pouvoir de vie et de mort m'a été confié?

- Je prouve, et c'est un fait authentique, que tu viens de mentir : tu peux ôter la vie aux vivants; mais tu ne saurais la donner aux morts. Tu es un ministre de mort, mais non un ministre de vie.

- Laisse là ton audace, et sacrifie aux dieux !

- Je ne sais où tu as perdu l'usage de tes yeux : car les dieux dont tu parles, nous ne voyons en eux que des pierres. Palpe-les plutôt, et au toucher apprends ce que tu ne peux voir avec ta vue. »

Le juge la condamne à être décapitée en public. Comme elle est belle et noble, les bourreaux lui demandent de changer d'avis. Elle répond : « Ceci n'est pas perdre sa jeunesse, mais la changer ; c'est donner de la boue pour recevoir de l'or ; échanger une vile habitation et en prendre une précieuse : donner un petit coin pour recevoir une place brillamment ornée. Si quelqu'un voulait donner de l'or pour du cuivre, n'y courriez-vous pas en toute hâte ? Or, Dieu rend cent pour un qu'on lui a donné. Croyez-vous ce que je viens de vous dire ? — Nous croyons, répondirent-ils, que le Christ qui possède une telle servante, est le vrai Dieu. »

On appela l'évêque Urbain et beaucoup de personnes furent baptisées.

Sainte Cécile se met à chanter en attendant le coup de hache du bourreau, mais ce dernier, après trois tentatives infructueuses, la laisse agoniser durant trois jours. Car la loi romaine interdisait le quatrième coup. Elle confie tous ses biens au pape Urbain ainsi que sa maison pour en faire une église : elle subsiste aujourd'hui, c'est l'église Sainte -Cécile du Trastevere, à Rome.

Dieu a puissamment soutenu sainte Cécile dans ses combats. Dieu nous aidera dans nos tentations et difficultés si nous le demandons. Il enverra Lui-même, dans les bras de Sa mère, l'Esprit de Force dans nos cœurs pour que nous puissions vaincre tous Ses ennemis.

Sainte Cécile a passé avec un courage intrépide ses supplices et sa mort. Que sainte Cécile obtienne pour nous ce qu'elle a obtenu pour elle de la part de Dieu. Amen.

Prières quotidiennes

Huitième jour de la neuvaine - Sainte Cécile, patronne des musiciens

Comme vierge martyre et comme patronne des musiciens, sainte Cécile a beaucoup inspiré les peintres, les dessinateurs et les graveurs, dès le XVème siècle et jusqu'au XIXème siècle.

En tant que patronne des musiciens, c'est naturellement sous ses auspices que se placent beaucoup de confréries musicales, d'académies de musique, de l'Ancien Régime. Du XVème au XVIIIème siècle, de nombreux musiciens composent des œuvres pour l'office de la fête de sainte Cécile.

Sainte Cécile a résisté aux attaques faites contre elle. Elle a surmonté la honte et la souffrance. La gloire la couvre comme un vêtement.

Elevez votre voix musicale, martyre illustre! Humiliez la fierté grinçante de vos ennemis.

Sainte Cécile est morte et maintenant elle vit ; elle a été vaincue et maintenant elle triomphe; on l'a traînée à l'échafaud et maintenant, elle est glorifiée dans le ciel! L'humiliation est le signe avant-coureur de la gloire; la croix est notre gage de bonheur éternel.

Sainte Cécile, aidez-nous à chanter librement notre espérance et notre Amour pour Jésus, face à nos ennemis les plus épouvantables, à engager le combat et à vaincre par la foi et l'amour dans notre Dieu de miséricorde.

Sainte Cécile apprenez-nous à désirer souffrir pour aimer; à être humble et être humilié, pour que nous devenions harmonisés aux chorales angéliques.

Sainte Cécile, obtenez-nous de mourir au monde et de vivre pour Dieu et avec Dieu pour toute l'éternité. Amen.

Prières quotidiennes

Neuvième jour de la neuvaine - Sainte Cécile, nouvelle Lumière céleste

Sainte Cécile est la Nouvelle Lumière du Miracle de son feu, de son sang coulant comme du miel et du lait, de son Chant coulant dans les mélodies célestes qui s'y sont fait entendre.

Elle exerce aujourd'hui un apostolat glorieux. Les travaux ne périssent pas avec le juste, ils sont les graines qui restent enterrés pour peu de temps. L'hiver je l'ai passé. La belle brillance de sa vertu, nous la contemplons et nous la proclamons en chantant avec elle dans nos églises et dans nos maisons.

Venez, sainte Cécile, âme sainte et chèrement aimée! Prenez votre place au milieu de nous. Dieu montre Sa gratitude par une abondance marquée de nouvelles grâces par votre intercession; une rosée, en effet, de bénédictions visibles et invisibles.

Qu'a donc fait sainte Cécile pour acquérir tant de gloire ? Elle a aimé la justice et détesté l'iniquité. Son cœur, son amour pour "la Loi de Dieu," en a alimenté ses frères de génération en génération, jour et nuit. Tout ce qu'elle a entrepris était couronné de ces succès inépuisablement.

Sainte Cécile, aidez-nous à nous mettre maintenant à semer de raison nos actes de vertu. Plus abondante la graine, plus grande la moisson.

Sainte Cécile, obtenez-nous les trésors de piété, patience, charité et obéissance. Nous chercherons seulement Dieu dans nos actions ; nous ne raterons pas une occasion de vivre sans la grâce.

Avec votre aide, Vierge et Martyre, nous amasserons des trésors pour la souffrance de l'Eglise Triomphante! Ce que je fais pour Dieu, je le fais pour moi, pour les anges, pour les saints, pour le juste et pour les pécheurs.

Intercédez pour nous, Sainte Cécile, soyez notre nouveau chant d'espérance.

Obtenez-nous enfin, une dévotion tendre et vraie pour le Cœur Immaculé de Marie, la Reine du Rosaire le plus saint.

« Vierge fidèle et Martyre glorieuse, dont la foi a triomphé de toutes les attaques du monde et de l'enfer, je bénis Dieu pour vos triomphes; je Le loue et je lui rends gloire pour la force victorieuse qu'Il vous a communiquée.

O sainte bien-aimée, je contemple ravie, Le sillon lumineux qui demeure après toi. Je crois entendre encore ta douce mélodie. Oui, ton céleste chant arrive jusqu'à moi. »

(Sainte Thérèse de Lisieux - Poésie en l'honneur de sainte Cécile)

Prières quotidiennes

Litanies de Sainte Cécile

Seigneur, ayez pitié de nous

Christ, ayez pitié de nous

Seigneur, ayez pitié de nous

Christ, écoutez-nous
Christ, exaucez-nous

Père Céleste, qui êtes Dieu, ayez pitié de nous
Fils, Rédempteur du monde, qui êtes Dieu, ayez pitié de nous
Esprit Saint, qui êtes Dieu, ayez pitié de nous
Trinité Sainte, qui êtes un seul Dieu, ayez pitié de nous

Sainte Marie, Mère de Dieu, priez pour nous
Sainte Cécile, ...
Sainte Cécile, fille de la noblesse romaine, ...
Sainte Cécile, exemple de pureté pour les jeunes filles, ...
Sainte Cécile, favorisée de grâces célestes, ...
Sainte Cécile, privilégiée par la présence d'un ange pour veiller sur votre virginité, ...
Sainte Cécile, épouse de saint Valérien, ...
Sainte Cécile, qui avez été le lien entre deux frères, pour les réunir par votre prière dans un même bonheur, ...
Sainte Cécile, qui avez encouragé dans leur martyre Saint Valérien et Saint Tiburce, ...
Sainte Cécile, dont les paroles vivifiantes encouragèrent votre époux à demeurer vierge avec vous, ...
Sainte Cécile, qui dans votre ardeur, avez méprisé les richesses de la terre pour posséder les trésors du ciel, ...
Sainte Cécile, qui avez désiré souffrir tous les tourments pour professer le Nom du Christ,
Sainte Cécile, qui avez converti par votre zèle et votre exemple plusieurs centaines de païens, ...
Sainte Cécile, dont la vaillance et la beauté émurent à tel point le bourreau que sa main trembla trois fois, ...
Sainte Cécile, qui avez survécu trois jours lors de votre martyre, ...
Sainte Cécile, qui avez donné votre vie après avoir distribué tous vos biens aux pauvres,
Sainte Cécile, qui avez désiré que votre maison soit transformée en sanctuaire chrétien,
Sainte Cécile, étoile des catacombes, ...
Sainte Cécile, dont l'heureuse dépouille fut si longtemps cachée à tous les regards, sous l'ombre des cryptes, ...
Sainte Cécile, patronne des musiciens, ...
Sainte Cécile, vous avez chanté la Gloire et les louanges de Dieu en votre cœur, ...

Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde, pardonnez-nous, Seigneur.
Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde, exaucez-nous, Seigneur.
Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde, ayez pitié de nous.

Priez pour nous, Sainte Cécile, afin que nous devenions dignes des promesses du Seigneur.

Prions

O Dieu qui nous réjouissez par la solennité annuelle de la Bienheureuse Cécile, Votre Vierge et Martyre; daignez nous faire la grâce d'imiter par une vie sainte les exemples de celle à qui nous rendons aujourd'hui nos hommages. Par Jésus, le Christ, notre Seigneur. Amen.

Le CD de la neuvaine est disponible à la librairie d'Etoile Notre Dame